Abolition des secrets commerciaux! C'est de cette manière que seront révélée à tous le vol et le pillage du capitalisme des monopoles.

En Grande-Bretagne, en France, dans les autres pays d'Europe occidentale, la radicalisation des masses a contraint les capitalistes de monopoles et leurs trusts à une position défensive. Aux exigences croissantes pour la socialisation de l'industrie, le gouvernement travailliste et les coalitions des socialistes — réformistes et les stalinistes avec les partis bourgeois, répondent par des «nationalisations» qui laissent intacts les profits capitalistes. Les monopoles se trouvent ainsi en état d'utiliser de telles «nationalisations» comme couverture pour accroître leur emprise sur l'économie. La IV• Internationale met en garde contre ces mesures illusoires et appelle les ouvriers à exiger: Des nationalisations sans indemnité ni rachat! Le contrôle ouvrier sur les industries nationalisées!

Pour réaliser ces mesures indispensables sans lesquelles il n'y a pas moyen d'empêcher la crise mondiale de plonger l'humanité plus avant dans l'agonie du capitalisme, les organisations ouvrières doivent rompre avec les partis capitulards et poursuivre une politique de classe indépendante. C'est pourquoi la IV• Internationale appelle les masses à exiger de leurs organisations traditionnelles:

Rompez la coalition avec les capitalistes! Prenez tout le pouvoir! Formez des gouvernements ouvriers et paysans! Appliquez un véritable programme anti-capitaliste sous le contrôle et la protection des ouvriers et des paysans!

La IV Internationale avance ces mots d'ordre tout en participant activement aux luttes quotidiennes des masses, en partageant leurs expériences et en tirant les leçons de celles-ci. Au cours de cette lutte commune, les partis de la IVe Internationale déploient leur programme total, le programme de la revolution socialiste et l'instauration de républiques ouvrières libres, dans une fédération mondiale d'états socialistes. Dans la lutte pour ce programme, la IVe Internationale appelle les ouvriers à combattre le chauvinisme aussi bien du type réformiste que du type staliniste. Dans les pays d'Europe orientale en particulier, elle appelle les ouvriers à combattre le chauvinisme féroce du Kremlin par la fraternisation avec les troupes de l'Armée Rouge; Pour combattre la politique bureaucratique et réactionnaire, de pillage et de rapine, ils doivent développer leur mouvement indépendant de conseils d'ouvriers et de paysans, pour imposer la socialisation de l'industrie et la division des terres entre les paysans pauvres, pour lutter pour leurs droits démocratiques et pour le droit de toutes les nationalités à disposer d'elles-mêmes. Afin de lutter victorieusement pour ces revendications, les travailleurs d'Europe orientale uniront leurs forces aux travailleurs de l'Union Soviétique pour renverser la bureaucratie réactionaire de Staline et établir une véritable démocratie soviétique dans l'Etat ouvrier.

En opposition aux sociaux réformistes et aux stalinistes, la IVe Internationale n'édifie pas sa politique sur la base des desseins militaires et diplomatiques des Etats capitalistes mais sur les besoins criants des ouvriers, des exploités, des opprimés. Son programme est le programme de l'émancipation totale du prolétariat de l'exploitation capitaliste, des peuples coloniaux du joug impérialiste, des masses soviétiques du cancer de la bureaucratie paralysante. La IVe Internationale ne soutient aucun des régimes existants. Elle appelle les ouvriers à renverser ces régimes et à édifier leur propre pouvoir. Le renversement du capitalisme et l'établissement du pouvoir ouvrier est une

tâche qui ne peut être remplie qu'à l'échelle mondiale.

Seuls des Etats Socialistes Unis dans une Fédération Mondiale de Républiques Socialistes peuvent bannir la guerre pour toujours, organiser la production pour les besoins de l'humanité et assurer l'abondance pour tous et créer une société d'hommes libres et égaux.

Seule une Fédération Socialiste Mondiale peut transformer l'énergie atomique qui menace à présent d'annihîler le genre humain, en un bienfait sans précédent pour le progrès de l'humanité.

Tel est notre programme. Travailleurs du monde entier, il n'y a pas d'autre issue que de s'unir sous le drapeau de la IV Internationale! Bruxelles, avril 1946

La Conférence Internationale de la IV- Internationale, Parti mondial de la Révolution socialiste.